

Epiphanie du Seigneur 4 jan.26 année-A

Is.60,1-6 ; Ps.71 ; Ep.3,2-3a.5-6 ; Mt.2,1-12

Homélie

P Lazare ROZARI O

Chers frères et sœurs bien aimés,

Les trois lectures de ce dimanche de l'Épiphanie nous font comprendre que le salut de Dieu et pour tous, sans exception. C'est important car, depuis les origines de l'humanité, des frères ennemis ne cessent de s'affronter. Le livre d'Isaïe (première lecture) annonce la fin d'une période sombre : "Debout, resplendis ! Elle est venue la lumière, et la gloire du Seigneur s'est levée sur toi !" C'est le salut de Dieu qui est donné à son peuple. C'est une période nouvelle et heureuse qui commence. Comme eux, nous sommes tous appelés à aller vers celui qui est la lumière du monde.

L'apôtre Paul va dans le même sens. Son message fait suite au bouleversement extraordinaire qu'il a vécu sur le chemin de Damas. Il y a reçu une grande révélation : le salut de Dieu n'est pas réservé au seul peuple que Dieu s'est choisi. En Jésus ressuscité, c'est l'amour universel de Dieu qui a le dernier mot sur la violence et le rejet.

Dans son Évangile, saint Matthieu nous propose des pages bien plus modestes. Il nous parle de ces mages venus d'Orient. Ils ont découvert une étoile qui annonçait la naissance d'un nouveau roi. Ils ont tout quitté, ils se sont mis en route pour se prosterner devant ce Roi. C'est ainsi que des païens sont les premiers adorateurs du Fils de Dieu permis les païens pas un chef religieux. C'est déjà une annonce de ce qui se passera après la résurrection : la lumière qui brille dans la nuit de Bethléem rayonnera jusqu'aux extrémités de la terre.

Tout l'Évangile nous dit que le Seigneur est venu pour tous ; mais rien ne se passera si nous ne sortons pas de nos certitudes et de notre confort pour aller à la rencontre de celui qui est la lumière du monde. Ce qui était intéressant les premiers adorateurs étaient les bergers.

Saint Mathieu nous parle également d'Hérode. C'est un roi violent, puissant et meurtrier. Il n'hésite pas tuer tous ceux qui s'opposent à lui, y compris ceux de sa famille. Quand il entend parler de ce roi qui vient de naître, il voit en lui un concurrent dangereux qu'il faut éliminer. C'est le premier acte de la guerre à Jésus qui va faire mourir des innocents. Et tout au long des siècles les disciples de ce roi seront persécutés, mis à mort ou tournés en dérision. Et comment ne pas penser à tous les intégrismes laïcs et athées qui font tout pour éliminer la foi chrétienne ?

En ce jour de l'Épiphanie du Seigneur, il n'est plus possible de rester bien entre nous. Les mages nous indiquent la route sur laquelle nous sommes invités à marcher. Les mages étaient des païens qui ne connaissaient pas la Bible. Mais ils se sont mis en route et ils sont arrivés jusqu'à la crèche. Ils se sont prosternés et lui ont offert leurs cadeaux ; Ils ont choisi ce qu'il y a de mieux : l'or nous dit qu'il est roi ; l'encens nous dit qu'il est Dieu. La myrrhe, qui sert à embaumer les morts, nous dit qu'il est homme, destiné à mourir.

Tout cela est révélé à des païens totalement étrangers à la religion juive. Et nous, qu'avons-nous à offrir au Roi du monde ? Il n'a pas besoin de pierres précieuses. Le trésor auquel il tient le plus, c'est une vie remplie d'amour. C'est cela que nous pouvons lui offrir. Nous demandons la grâce d'être convertis par la lumière de la Parole de Dieu. Amen !